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Verbale del Consiglio di Presidenza di venerdì 17 Novembre 2023 
 

Venerdì 17 Novembre 2023, alle ore 16.00, il Consiglio di Presidenza si è riunito, in 
presenza e in modalità telematica, su convocazione del Presidente, per trattare i seguenti 
punti dell’Ordine del Giorno: 

 
1. Comunicazioni 
2. Bollettino e Atti Accademia Gioenia 
3. Cerimonia di inaugurazione e lezione inaugurale a.a. 2024 
4. Caffè scientifico 2023, proposta socio Vincenzo Piccione. 
5. Proposte ammissione nuovi soci. 
6. Contributo Ministero BB.CC. per la Biblioteca. 
7. Autorizzazione spese per adeguamento sicurezza Biblioteca 
8. Situazione di cassa e indicazioni sul consuntivo 2023. 
9. Bilancio preventivo 2024 
10. Varie ed eventuali 

 
Sono presenti in presenza i professori: Daniele Condorelli, Giovanni Mauromicale, 

Giuseppe Musumarra, e collegati in modalità telematica i professori: Cinzia Di Pietro, 
Valerio Pirronello, Rossana Sanfilippo. Assente giustificata la prof. Maria Alessandra 
Ragusa. 

Presiede l’adunanza il Presidente dell’Accademia, prof. Daniele Condorelli; svolge le 
funzioni di segretario verbalizzante il Segretario generale dell’Accademia, prof. Giuseppe 
Musumarra. 

Il Presidente, constatato che il Consiglio è stato regolarmente convocato con 
convocazione urgente diramata in data 13.11.2023 tramite posta elettronica (allegato 1) e 
che sono presenti 6 su 7 componenti del Consiglio, sicché si possono validamente 
assumere le determinazioni del caso, dichiara aperta la seduta. Si passa, quindi, a trattare 
gli argomenti all’O.d.G. 

 
1. Comunicazioni 

Il Presidente comunica che il 3 novembre è avvenuto il trasloco a palazzotto Biscari di 
metà del materiale librario depositato ad Acireale, consistente in circa 170 scatoloni e 
che in data 16 novembre ha avuto luogo nei locali dell’Accademia una intervista, ad 
opera dei giornalisti di RAI cultura, al socio Piccione sui problemi della desertificazione in 
Sicilia. Comunica inoltre che in data 27 novembre si recherà a Milano, su invito del 
Presidente dell’Istituto Lombardo di lettere ed arti prof. Maiorana, per partecipare 
all’inaugurazione della biblioteca del suddetto Istituto recentemente restaurata con fondi 
del PNRR per permettere l’accesso ai disabili.  

 
2. Bollettino e Atti Accademia Gioenia 
Entra il prof. Mario Marino, invitato a partecipare per la discussione di questo punto 

all’o.d.g. La prof Sanfilippo illustra una nuova bozza delle linee guida del Bollettino che 
prevedono la pubblicazione di lavori scientifici originali esclusivamente in lingua inglese 
che verranno sottoposti al giudizio di revisori anonimi. Propone che il Bollettino abbia un 
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editorial board ristretto (costituito da soci dell’Accademia che rappresentano le varie 
tematiche) ed uno nazionale e internazionale più ampio (40-50 componenti). A tal 
proposito invita tutti i componenti del Consiglio a fornire nominativi di componenti stranieri. 
Il Consiglio, unanime, approva. 

Il Presidente propone che a partire dal 2024 vengano pubblicati, on line, gli Atti 
dell’Accademia Gioenia per mantenere una traccia affidabile della composizione dei soci e 
degli Organi Direttivi e delle attività culturali svolte dall’Accademia in ciascun anno 
accademico. Sarà anche possibile pubblicare sugli Atti, sia in lingua italiana che in lingua 
inglese, articoli scientifici e memorie a carattere originale o divulgativo. Così come il 
Bollettino anche gli Atti avranno un d.o.i.. A differenza del Bollettino, non si utilizzerà per 
gli Atti il sistema di referaggio anonimo tra pari, ma la pubblicazione dei lavori avverrà ad 
opera di un comitato editoriale con il compito di promuovere e revisionare gli articoli. Dato 
che il sito WEB, che informa tempestivamente i soci sulle attività, subisce modifiche e 
rimaneggiamenti nel tempo che potrebbero far perdere parte dell'informazione, la 
presenza degli Atti dell’Accademia Gioenia rappresenta la garanzia di mantenere, in forma 
organizzata, una traccia delle attività svolte nel corso di un anno accademico, in accordo 
con quanto previsto dall’articolo 11 dell’attuale regolamento (Le pubblicazioni 
dell’Accademia consistono:1. in volumi annuali dal titolo “Atti dell’Accademia Gioenia”, 
contenenti le memorie; 2. in fascicoli periodici raccolti in volumi annuali pubblicati on line 
dal titolo “Bollettino dell’Accademia Gioenia di Catania”, contenenti comunicazioni 
presentate nelle Adunanze pubbliche e articoli scientifici inviati per la pubblicazione). Il 
volume annuale degli Atti, pubblicato on line, potrebbe essere stampato presso 
l’Accademia in poche copie a fine anno per la conservazione nella biblioteca in forma 
cartacea e per eventuali usi istituzionali. Dopo gli interventi del Prof. Marino, nominato 
responsabile della pubblicazione degli Atti, e di altri componenti del Consiglio che 
suggeriscono alcuni nomi, il Presidente propone che il prof. Marino contatti i soci Abbate, 
Alberghina, Li Volsi, Messina, Montaudo e Rimini per invitarli a far parte del Comitato 
editoriale. Il Consiglio, unanime, approva.  

Si allontana il prof. Mario Marino. 
 

3. Cerimonia di inaugurazione e lezione inaugurale a.a. 2024 
Il Presidente, dopo aver verificato la disponibilità dell’Aula magna dell’Università e del 
Rettore a partecipare, propone che la cerimonia di inaugurazione dell’Anno Accademico 
abbia luogo il 19 gennaio 2024. Il Consiglio di Presidenza, unanime, approva. Propone 
inoltre che la lezione inaugurale venga tenuta dal socio prof. Maurizio Consoli. Il Consiglio, 
unanime, approva. 
 

4.  Caffè scientifico 2023, proposta socio Vincenzo Piccione 
Il Presidente comunica che il socio Vincenzo Piccione ha proposto che in data 12 
dicembre si tenga un caffè scientifico sul tema: “Lo stato di salute del suolo, la sua 
importanza, le minacce“. In tale occasione terrà una relazione l’Ing. Michele Munafò, 
Responsabile del Servizio per il Sistema Informativo Nazionale Ambientale dell'Istituto 
Superiore per la Protezione e la Ricerca Ambientale, alla quale seguirà un dibattito. Dato 
l’interesse dell’argomento e la esperienza professionale del relatore, presente a Catania 
solamente in quel giorno, il Consiglio di Presidenza approva all’unanimità. 
 

5. Proposte ammissione nuovi soci 
Il Segretario Generale, prof. Musumarra, elenca le proposte finora pervenute e fa notare 
che il termine per la presentazione non è ancora scaduto e scadrà il 27 novembre. Il 
Presidente ringrazia il prof Musumarra e propone di esaminare insieme tutte le proposte 
dopo tale data. Il Consiglio di Presidenza, unanime, approva. 
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6. Contributo Ministero BB.CC. per la biblioteca 

Il Presidente comunica che è stato concesso dal Ministero BB.CC. un contributo di euro 
2500, inferiore a quello dello scorso anno (euro 4100), con la seguente destinazione del 
contributo: recupero bibliografico e catalogazione in SBN solo con personale esterno con 
raccomandazione di riversare in indice. Propone quindi di stipulare un contratto di 
prestazione di opera professionale con la Dott.ssa Francesca Aiello, che ha già svolto la 
prima catalogazione in SBN per l’Accademia. Il Consiglio, unanime, approva. 
 

7. Autorizzazione spese per adeguamento sicurezza Biblioteca  
Il Presidente comunica ai consiglieri la necessità di un intervento straordinario sugli scaffali 
con ante utilizzati nella sede dell’’Accademia per la conservazione dei volumi della 
Biblioteca. Questo mobilio antico in legno ha i seguenti problemi: 1) i vetri delle ante sono 
composti da due diversi segmenti fragili e non stabilizzati da una giuntura metallica, 2) 
numerose mensole sono imbarcate e deteriorate, 3) i relativi pettini e barre di sostegno 
delle mensole sono anch’essi in cattive condizioni, 4) le serrature sono non funzionanti e 
sostituite da pezzi di legno grezzo girevole non consoni al mobilio. L’adeguamento delle 
vetrinette della biblioteca richiede un intervento di inserimento della bacchetta metallica di 
separazione, il rivestimento dei vetri con resine adatte protettive, il rifacimento delle 
mensole e relativi pettini e barre e il ripristino delle serrature con lo stile originale. Inoltre lo 
stesso mobilio richiede in numerosi punti un intervento antitarlo e la relativa mordenzatura. 
Quest’ultimo intervento deve essere eseguito, per ragioni legate al ciclo vitale dei tarli, in 
primavera/estate. Il Consiglio di presidenza unanime approva e propone di portare 
all’approvazione dell’Assemblea dei soci i lavori straordinari sul mobilio della biblioteca. 
 

8. Situazione di cassa e indicazioni sul consuntivo 2023 
Il Presidente ed il Tesoriere illustrano la situazione di cassa attuale e fanno presente che 
altre spese sono previste prima della fine dell’anno per cui un bilancio consuntivo definitivo 
potrà essere approntato solo all’inizio del 2024. Il Consiglio di Presidenza prende atto. 
 

9. Bilancio preventivo 2024 
Il Presidente ed il Tesoriere illustrano una prima bozza del Bilancio preventivo 2024 che 
potrà però essere elaborato in forma definitiva solo all’inizio del 2024. Il Consiglio di 
Presidenza prende atto. 
 

10. Varie ed eventuali 
Nessuna. 
 
Non essendovi altro da discutere alle ore 18.30 il Presidente dichiara sciolta l’adunanza. 
Del che si redige il presente verbale che viene letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
 
            Il Segretario                                                                                    Il Presidente 
Prof. Giuseppe Musumarra                                                           Prof. Daniele F. Condorelli 
 


